

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

Hoy han dado comienzo los trabajos en las estribaciones del castillo de Galeras, para la plantación de centenares de pinos, conforme al plan de repoblación forestal.

En estos trabajos han sido empleados un buen número de obreros, aliviándose así en parte la crisis de trabajo que en la ciudad se padece.

Los trabajos están dirigidos por los ingenieros de la Dirección General de Montes.

La plantación continuará después en todos los montes que circundan la ciudad, empleándose en la construcción de hoyos la rapidez necesaria para que pronto quede la repoblación forestal terminada.

A consecuencia de la sangrienta colisión registrada entre paraguayos y bolivianos, estos dos países se preparan a una lucha fratricida.

Sabido es que entre estas dos naciones se agita hace muchos años un conflicto por la posesión del Chaco Boreal. El incidente de ahora, que ha ocasionado 22 muertos, es el segundo que ocurre en poco tiempo. Hace mes y medio terminó un incidente parecido, intercediéndose los adversarios en territorio brasileño, donde fueron desarmados.

Es de esperar que todo concluya en el terreno amistoso. El incidente anterior a que ya hemos aludido se resolvió así. Por otra parte, en el protocolo final de la Conferencia de Buenos Aires, tanto Bolivia como Paraguay comprometieron a mantener sus divisiones dentro del terreno pacífico. Así deben resolverse, poco a poco y con el mejor espíritu, estas cuestiones entre los países hispanoamericanos. Conflictos de índole parecida al que existe entre Bolivia y Paraguay los hay entre Guatemala y Honduras, entre Perú y Chile, siquiera sea ésta una cuestión de territorio, y entre Colombia y Ecuador. De desear fuera que se llegase en todos ellos a una solución rápida y pacífica que alejase para siempre estas pequeñas nubes del horizonte internacional de Hispanoamérica.

La Asamblea del Tiro Nacional

Con enorme concurrencia de socios, para la que resultaba insuficiente el espacioso salón de la casa social, reunióse anoche la Asamblea de esta Representación del Tiro, al objeto de cubrir los cargos directivos que vacarían a fin de año.

Se presentaron dos candidaturas, resultando triunfante la siguiente, que obtuvo más del doble de votos que la otra presentada:

- Don Joaquín Moncada, 2.º vicepresidente.
- Don Félix Concha, 3.º vicepresidente.
- Don José García Martínez, 2.º secretario.
- Don Domingo Madroñal, tesorero.
- Don Antonio Ramos, contador.

Y como vocales, don Mariano Pascual de Riquelme, don José Duque Sampedro, don Emilio Escarbal, don Antonio Sintas, don Enrique Castro, don Antonio García Hernández, don Fernando Villeras, don Trinitario Beltrán López y don Ambrasio Oriol.

Para la inspección reglamentaria de cuentas fueron designados don Manuel Carmona, don José García Martínez, don Andrés Díaz Abascal, don Antonio Ramos y don Marcelino Cano.

El retraso del correo Otro descarrilamiento

El correo Madrid Cartagena ha llegado hoy a nuestra estación con tres horas y media de retraso, debido a un nuevo descarrilamiento de un mercancías entre las estaciones de Minateda y Villarrobledo.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias en el tren aligerado.

Conferencia sobre Organización Corporativa

El sábado próximo, día 15, a las 8 de la noche, tendrá lugar en la Sociedad Económica de Amigos del País la segunda conferencia de don Fulgencio Egea Abelenda, sobre organización Corporativa, que tratará especialmente de la estructura orgánica de las corporaciones españolas de trabajo.

La entrada al acto será pública.

CAFE MALAGA

(Antigua Cervecería de Piña)

Mayor 3.—Teléfono 224

Especialidad en *cock-tails*, *cervezas* y *mariscos* de todas *clases*

Servicio a domicilio

DE FUTBOL

«Cartagena F. C.»—«Elche F. C.»

El encuentro que ha de jugarse el próximo domingo en Cartagena entre nuestro primer equipo titular y el subcampeón de la región «Elche F. C.», reviste por todos conceptos caracteres de acontecimiento, pues aparte de que los encuentros con el «Elche» siempre han sido emocionantes con el «Cartagena», existe además el deseo enorme de conocer los elementos que recientemente han sido adquiridos por nuestro titular y que se alinearán en este partido.

Nos aseguran que el cuadro que ha de enfrentarse al «Elche» es el siguiente:

Gusach; Pez, Carmona (?); Seguí, Viguera, Jáuregui; García, Balido, Castro, Martín y Bayo; y que el encuentro será dirigido por el colegiado García Sánchez.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Principal.—Esta noche a las 10.15 debut de la compañía de comedias de Manolita Ruiz con la comedia de Luca de Tena «La Condesa María».

Teatro chico.—Esta noche a las 10 actuación de la compañía de revista «Ballet la Yankée».

Cine Sport.—Hoy la película «Serrenata» en 6 partes. Desde las 5.

¿Tiene usted instalado el GAS en su casa?

Si no lo tiene ¿qué espera? ¿No sabe usted que este sistema de calefacción es el más rápido, cómodo, higiénico y limpio?

SUCESOS Conferencia de la tarde

Se lleva el pavo y se lo vende a la dueña

Ayer en una casa de la calle de San Fernando se cometió el robo de un pavo que tenían los vecinos del primer piso en el terrado.

Un chico subió a él, se apoderó del pavo y cuando bajaba por las escaleras fué sorprendido por la vecina del piso primero. Sin sospechar nada alabó lo bien cuidado que el pavo estaba y el chico audez hizo creer que otro igual lo había vendido a la vecina del segundo piso en veinte pesetas.

No le parecería exagerado el precio por cuanto entró en tratos para comprarlo, ofreciendo quince pesetas, accediendo el chico, haciendo constar que no ganaba.

El ratero tomó sus pesetejos y marchó a la calle, contento de su picardía.

Pero he aquí lo gracioso: el esposo de la vecina compradora subió al terrado e inmediatamente notó la falta de su ave y cuando no sería la sorpresa del matrimonio al comprobar que el pavo que habían comprado era el que ellos poseían en el terrado y que había desaparecido.

Dieron parte a la policía, la que comenzó sus trabajos para dar con el ratero, suponiendo fundadamente que éste sea el desgraciado niño, candidato a presidio, conocido por Rocamboles, al que cuantas veces se le ha recluido en establecimientos benéficos, por su poca edad, ha podido evadirse.

Es verdaderamente una lástima lo que ocurre a este chico, pues por más que las autoridades tratan de llevarlo al camino del bien, él cada día comete nuevas fechorías.

Seguimos, pues exponiendo la necesidad del Reformatorio, para apartar del vicio a estos infelices como a otras muchas criaturas que van por estos caminos.

«Mecheras» capturadas

La policía viene desde hace días siguiendo a dos mujeres conocidas en el mundo de robos como «mecheras» que se dedican a cometer hechos delictivos en los establecimientos de tejidos de esta ciudad.

Hoy los agentes González (don I.), González (don G.) y Martínez (don G.) han dado con las referidas individuos las cuales son de Lorcay Vera, las que se han confesado autoras de varios robos. Una de ellas ha estado procesada por expandedora de moneda falsa.

Como parece que en el asunto hay mezcladas otras cosas la policía sigue sus gestiones para aclararlo todo.

Disposiciones de la Gaceta (Por telégrafo)

Madrid.—La Gaceta dispone el uso en toda España de las máquinas para el franqueo de la correspondencia y el medio de las impresiones a todo objeto que se envíe por correo.

Se nombrará una comisión para redactar el oportuno reglamento, y una vez publicado, se estudiarán las solicitudes que se presenten por los fabricantes de las máquinas, dictándose la resolución que proceda.

El conflicto entre Bolivia y Paraguay

Madrid.—La legación de Bolivia ha circulado una nota, exponiendo la situación del conflicto latente entre su nación y la república del Paraguay.

Afirma la legación que su gobierno ha adoptado todas las medidas indispensables, sin llegar a movilizar las reservas.

La actitud del país es de absoluta serenidad.

El Congreso ha concedido al Gobierno un voto de confianza.

Esto justifica que Bolivia no aceptará la intervención de la comisión conciliatoria de Montevideo porque la agresión se había producido de hecho, estando limitada la intervención de aquélla a prevenir los conflictos antes que se produzcan.

No obstante Bolivia está dispuesta a aceptar los buenos oficios de otras naciones en beneficio de la paz, previas las reparaciones a que está obligado el país agresor.

Los Infantes don Juan y don Gonzalo

Madrid.—El sábado asistirán los Infantes don Juan y don Gonzalo al reparto de premios en el Instituto de San Isidro donde recibirán el título de bachiller, en artísticos pergaminos.

Desaparición de una caja de caudales

Málaga.—A la llegada del correo de Madrid se notó la falta de la caja de caudales, que contenía la recaudación de la línea en los trenes andaluces.

Se supone que la cantidad que llevaba era mayor a veinte mil pesetas.

La policía y la benemérita ha comenzado las gestiones necesarias para aclarar el hecho.

Adquisición de un colegio

San Sebastián.—Los religiosos de la Compañía de Jesús, han adquirido el colegio de San Bernardo que atendían los religiosos de la Doctrina Cristiana, que regresan a Francia.

Desde ahora el referido colegio se denominará de San Ignacio.

El «Sebastián Elcano» a Melbourne

Madrid.—El comandante del buque «Sebastián Elcano», ha telegrafiado al Ministro de Marina, la salida de A. Leida para Melbourne.

Sobre el aumento de haberes al Clero

Madrid.—Se hacen grandes elogios a los discursos pronunciados por el arzobispo de Valladolid y don Esteban Bilbao, en defensa del aumento de los haberes del Clero.

Hablando Estella de la elevación que se vaya a acordar, ha manifestado que a la buena voluntad del Gobierno, debe unirse la piedad de los creyentes.

Ensalzó a los señores obispos y sacerdotes de buena posición que auxilian al Clero pobre.

Recordó la extrema caridad del cardenal Primado, que sostiene en Toledo un comedor para niños pobres, y hace tantas limosnas que muchas veces hemos tenido que darle para que se comprara ropa interior de abrigo.

En ocho años que estuvo el Primado en la diócesis de las Hurdes, ocupando el obispado de Coria, vino totalmente empedrado.

Las Exposiciones de Sevilla y Barcelona

Madrid.—El marqués de Estella conferenció extensamente con los directores de las exposiciones que han de celebrarse en Sevilla y Barcelona. Esta será inaugurada el día 15 de Mayo próximo, con la concurrencia de veintidós naciones.

El Patronato de las Hurdes

Madrid.—El día 20 presidirá el Rey la reunión que ha de celebrar el Patronato de las Hurdes.

En ella se examinarán los adelantos que han sido realizados en la comarca.

Aniversario de la muerte de Maura

Madrid.—Los diarios «El Debate» y «A B C» dedican un recuerdo a Maura, en el tercer aniversario de su muerte destacando su personalidad en diversos aspectos.

Los Reyes en El Pardo

Madrid los Reyes e Infantes pasaron la tarde de ayer en el Pardo, con el Príncipe e Asturias, tomando el té.

Los Soberanos proyectan el trasladarse en Junio a la Granja, cuyo palacio quedará totalmente reparado y establecerán las jornadas veraniegas en aquel real sitio, como en años anteriores.